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常議員会を開催 

「スタートアッププログラム 2023」ビジネスプラン募集中！ 

Z世代・子育て世代 人材対応セミナー 

～採用強化・定着と離職防止・テレワーク導入～を開催します！ 

公式Webサイト 

表紙写真 

だいだいフェスタ大集合 2023(10/1～22 までの一部イベント) 

①オープニングセレモニー ②一宮コスプレパフォーマンス 

③第４２回一宮総合食品フェア 

④おもてなしモーニング Café(左：修文高校・右：一宮商業高校) 

① ② 

③ ④ 
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常議員会を開催。愛知県政策企画局 地方創

生課 振興グループ 課長補佐  丹羽  将也 氏

より卓話（10/23） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

10月 23日、本所 4階小ホールにて常議員会を 

開催しました。当日は新入会員の承認に続き、

①中小企業のための動画活用ブランディングセ

ミナー、②事業所 PR動画の作成編集サービスの

開始、③一宮だいだいフェスタ大集合 2023にお

ける会議所関連分の進捗報告の以上 3点につい

て開催報告がありました。 

加えて、今後の事業予定として、①令和 5年

度「いちのみや起業家セミナー」の開催、②一

宮イルミネーション 2023～冬の七夕～の開催、

③「BISHU FES.」に係る一宮商工会議所の事業

についての報告がありました。 

 本年の「一宮だいだいフェスタ大集合 2023」

について、会期の約半分が経過したが、幸い天

候にも恵まれ、各イベントは親子連れ等で賑わ

いを見せている事が報告されました。 

また、11 月 11 日(土)・12 日(日)に開催の

「BISHU FES.」における、会議所の取組みとし

て、11 日には尾張一宮駅前ビル(i-ビル)3 階シ

ビックテラスでのモーニングイベント、「一宮モ

ーニング協議会×BISHU FES.」の開催や、12 日

には本町商店街ランウェイでコスプレイヤー3 組

によるステージパフォーマンスを行う事が報告

されました。 

また、11 日の TGC メインステージ出演者やス

タッフに向けて、地元一宮のスイーツや軽食を

商品 PR も兼ねてバックヤードで提供するよう、

準備を進めている事も報告されました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

卓話では、本年愛知県が最も力を入れている

施策のひとつである、『愛知県「休み方改革」プ

ロジェクト』について、愛知県政策企画局 地方

創生課 振興グループ 課長補佐の丹羽 将也 氏

より卓話がありました。 

 丹羽氏からは、部局をまたがり複数の取組み

を行っている休み方改革プロジェクトの概要説

明と、「休み方改革マイスター企業認定制度」な

ど、産業界対象の制度へのご理解と協力につい

て要請がありました。 

名岐道路整備促進期成同盟会及び協議会が

中部地方整備局・愛知県・岐阜県へ要望活動

を実施。（１０/20） 

10 月 20 日、愛知県・岐阜県の行政で組織され

た名岐道路整備促進期成同盟会（会長：中野 正

康一宮市長）と、両県の経済団体（会議所・商

工会）で組織された期成協議会（会長：豊島 半

七）が合同で中部地方整備局、愛知県、岐阜県

へ要望活動を実施しました。 

また 10 月 31 日には、国土交通省や財務省な

ど、東京での要望活動も実施し、協議会を代表

して豊島会長が出席しました。 

 

▲挨拶をする豊島会頭 

 

▲愛知県庁への要望活動の様子 

 

▲卓話の様子 



   

   

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

開催日：令和 5年 9月 28日    出席者：15名 

議 題：(1)ジュニアスタートアッププログラムについて 

    (2)スタートアッププログラムについて 

        (3)いちみんアプリ地域活性化 ITサポート分科会について 

       (4)その他 

 

8月 20日に開催された高校生向けビジコン「ジュニアスタートアッププログラム 2023」の開催報

告と次年度に向けた改善点などについて意見交換が行われました。また、今年度開催事業である一

般向けビジコン「スタートアッププログラム 2023」についての最終確認と、今後のスタートアップ

推進事業の方針などについて協議が行われました。 

次世代産業振興委員会（委員長：青木 俊憲） 

「スタートアッププログラム 2023」ビジネスプラン募集中です！ 

次世代産業振興委員会（委員長：青木 俊憲）は、地域の課題解決を通じた

新たなビジネスの創出を目的に、3 回目となる一般向けビジネスプランコン

テスト「スタートアッププログラム」を開催します。一宮市の地域課題の解

決をテーマに、時代の変化に対応し共に成長できる事業プランの応募をお待

ちしています。 

 

開催日時：令和 6年 2月 24日（土）13:00～16:00 

場  所：一宮商工会議所 3階 大ホール 

応募方法：専用サイトよりエントリー 

応募期限：令和 5年 12月 27日（水） 

▲挨拶をする青木委員長 

▲｢大樹寺｣での視察  
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高岡商工会議所との親睦交流事業を行いました（10/6） 

10 月 6 日、友好提携を結ぶ高岡商工会議所(富山県)との親睦ゴ

ルフ会が荘川高原カントリー倶楽部で開催され、高岡の塩谷会頭、

一宮の豊島会頭を始め、総勢 29名が参加しました。 

高岡商工会議所とは、互いに東海北陸自動車道の南北の起点都

市という共通性から、平成 18年に友好提携を結び、以降は会議所

役員・議員だけでなく青年部や女性会も含め盛んな交流活動を行

っています。 

当日は快晴の中、ゴルフを通じて交流し親睦を深めました。 
奥地域分科会「視察会」を開催（10/4） 

10月 4日、奥地域分科会（会長：鈴木 洋志）は、

毎年恒例の視察会を開催しました。 

当日は 20 名が参加。芸能の神社で有名な車折神

社と将軍塚青龍殿（いずれも京都府）を視察しまし

た。なかでも将軍塚青龍殿の庭園は、歴史を偲ぶに

相応しい場所であり、大舞台から京都市内を一 

望でき、参加者がその 

景色を堪能するなど京 

都の文化・歴史に触れ 

る事が出来ました。 

 

 

▲当日の様子 

▲専用サイト 

▲青龍殿での視察 

萩原域分科会「視察会」を開催（10/16） 

10 月 16 日、萩原地域分科会(会長：則竹 伸也)

は､毎年恒例の視察会を開催しました｡ 

当日は、17名が参加。徳川家康にゆかりの深い岡

崎市｢大樹寺｣と浜松市・静岡市 ｢どうする家康｣の

大河ドラマ館を訪れ、大河ドラマの世界観に触れな

がら、徳川家康公の一生や三河武士について知見を

深めました｡ 

参加者同士の会話も 

弾み、親睦を深めるこ 

とができました｡                    
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一宮コスプレパフォーマンスを開催しました！（10/7） 

 
一宮コスチュームタウン推進委員会（委員長：桑原 英寿）は、10 月 7 日にアニメなどのキャラク

ターに扮した 8 組のセミプロのコスプレイヤーを招き、「一宮コスプレパフォーマンス」を i-ビル シ

ビックテラスにて開催しました。 

本事業は、若者に人気のポップカルチャーのひとつである「コスプレ」をテーマに地域の活性化、

賑わいの創出を目的に開催したもので、当日は約 160名を超える観覧者が集まり、迫力のパフォー

マンスで大いに会場は盛り上がりました。   

一宮だいだいフェスタ大集合 2023 が開会しました！ 

△記念撮影 

いちのみや秋まつり実行委員会(委員長：渡邉 

肇)は、10月 1日に今年で 10年目を迎える「一宮

だいだいフェスタ大集合」のオープニングセレモ

ニーを i-ビル シビックテラスにて開催しまし

た。関係者約 50 名が出席し、来賓の中野一宮市

長、豊島会頭、渡邉委員長によるテープカットが

行われました。 

   また、10月 8日には、10周年を記念したイベン

ト「だいだいフェスタ謎解き探検」を開催し、約

1,000人の方が参加し、謎解きエリアとなった iビ

ル、銀座通り・本町商店街、真清田神社を訪れまし

た。 

△テープカットの様子 

（左から中野一宮市長・豊島会頭・渡邉委員長） 

謎解きに 

挑む参加者▷ 

第 42回一宮総合食品フェア」開催しました！(10/22) 

10月 22日(日)、地元企業の自慢の逸品を一堂に

そろえた「第 42回一宮総合食品フェア」（主催：本

所、一宮市観光協会、愛知県食品衛生協会一宮支

部）を名鉄百貨店一宮店正面玄関前で開催しまし

た。 

本事業は、日頃ご愛顧いただいている消費者へ

感謝の意を込めて開催しているもので、今回は 17

社が出店し、卵をはじめ漬物や麺類、和・洋菓子、

調味料などの商品がズラリと並び即売を実施しま

した。また、昨年に引き続きフェアで利用できる割

引クーポンの配布と、4年ぶりにガラガラ抽選会も

行い多くの来場客で賑わいました。 

引クーポンの配布と、4年ぶりにガラガラ抽選会も

行い多くの来場客で賑わいました。 

当日はそのほか、「一宮だいだいフェスタ」の一

環として子どもたちへお菓子の配布や、いちのみ

や食ブランドの 2023年度版パンフレットの配布を

し、来場者に PRを行いました。 
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第 2回いちのみや まちあそび人生ゲームを開催（10/1） 

青年部（会長：江崎 正和）は 10月 1日、『一

宮だいだいフェスタ大集合 2023』のオープニン

グイベントとして、一宮市本町商店街・一宮市銀

座通商店街にて「第 2 回いちのみや まちあそび

人生ゲーム」を開催しました。 

本事業は、参加者がゲームを通じ今まで知らな

かった店舗を訪れることで、店主の人柄や品揃え

を知り、今後の購買につなげることで商店街の活

性化を図る事を目的に開催され、当日は 189 チー

ム・727 名（うち小学生以下の参加者は 380 名）

が参加しました。 

また、本事業には両商店街の 40 店舗が参画

し、お店に来店したゲーム参加者に「鰹節削り体

験」の実施や、お店自慢の出汁巻き卵を振舞うな

ど、独自でお店の特色をＰＲする店舗もありまし

た。 

ゲーム参加者に対するアンケート集計結果で

は、「来店した店舗で印象に残った店舗はあった 

▲当日の様子 
 

 

第 55回 全国商工会議所女性会連合会 

全国大会に参加(10/5･6） 

 
女性会（会長：中村 弘子）は、10 月 5 日・6

日に新潟市で開催された全国大会に役員 4 名が参

加しました。 

全国にある 309 の女性会から 2,300 名が集い、

式典では来賓の祝辞をはじめ、功労者や起業家大

賞の表彰が行われました。 

また、記念講演では公立大学法人長岡造形大学

理事長 佐々木 順子 氏より「変革を促すリーダ

ーシップと DE&I」をテーマに、前職の外資系企

業で取り組まれた人材育成や多様性推進について

講演があるなど、大変実りある全国大会となりま

した。 

女性会会員紹介 【櫨山 妙子さん】 

 
【事業所名】 

株式会社 

ワクワクラボ 
住所：一宮市大和町毛受 

一本松 60-205 

 TEL：090-1835-4804 

 【事業に対する思い】 

ワクワクラボは、WEB 制作、動画制作、ポスタ

ーやチラシのデザインを行なっている会社です。  

モットーは、一宮市の魅力を最大限に引き出

し、地域の声とともに感動の作品を生み出すこ

と。ワクワクするような一宮市の未来を、皆さま

と共に創り上げて参りたいと思います。 

【女性会に入ってよかったこと】 

私の仕事は家で一人、黙々とできる仕事なので

人とのつながりを失い、他者とのコミュニケーシ

ョンに自信をなくしていました。このままではい

けないと思い女性会へ入会。最初の一歩は心臓が

高鳴るほどの緊張でしたが、その後の経験はまる

で新しい世界への扉を開けたかのよう。新しい友

達、新しい経験、そして再び芽生えた自信。女性

会への参加は私の人生に新しい風をもたらしてく

れました。 

か」といった問いに対して、「あった」との回答

が 170 件と全体の約 90%を占め、「その店舗には

また訪問したいと思ったか」の問いに対しては、

「訪問したい」との回答が 166 件と全体の約 88%

を占める結果となりました。 

江崎会長は本事業の結果について「ゲームを楽

しんで頂きながら、商店街の魅力を多くの方に発

信できたことに満足しています。再来店によって

今以上に商店街が活性化する事を望んでいます」

と感想を述べられました。 



 
 

   

＼デジタル化時代のビジネスに対応／ 

販路拡大に向けたデザインツール活用

セミナーを開催します 

 
デザインの知識や経験のない方でも安心。 

誰でも本格的なデザイン作成ができる    の

動画編集から SNSでの活用術まで 2時間で！ 

 
Canvaは、誰でも簡単にオリジナルデザインの

作成ができる無料ツールです。 

本セミナーでは、「Canva」を使用し、動画編集

から SNSでの活用術まで事例を交えて分かりやす

く解説します。SNSの発信を強化していきたい方

にオススメのセミナーです。デザインに自信がな

い方、おしゃれなデザインにチャレンジしたい方

は、この機会に是非ご参加ください。 

 

【開催内容】 

日  時：12月 4日(月)14時～16時 

場  所：一宮商工会議所 4階小ホール 

対  象：Canva を使ってみたい、さらに活用したい方 

内  容：Instagram のリール動画を作成する方法 

●写真を動画に編集  

⇒PCからインスタグラムに 

●テンプレートの動画を使って編集 

⇒スマホからインスタグラムに 

●テンプレートの動画を使って編集作業を説明します  

講  師：ライフワークデザイン OKURIMONO 合同会社 

    代表 加藤 朱実 (かとう あけみ) 氏 

＜講師プロフィール＞ 

 経営者のコンサルティング・コ

ーチング・IT/SNSサポート国家資

格キャリアコンサルタント。17年

前に起業。SNS、WEBの集客を学び実践すること

により、Facebook、Instagram、ライン公式アカ

ウント、メルマガ、ペライチなどを用いた集客

コンサルティングと制作を行う。 

定  員：20名 

受講料：無料 

申  込：右記二次元コードまたは本所 HP

より申込みまたは同封のチラシ

に必要事項を記入し FAXにてお

申込みください。 

       ※詳しくは折込チラシをご覧ください。 

問合せ：中小企業相談所 ☎72-4611 

若手経営者限定！会員交流会を開催します  
       ＼若手経営者参加大募集！／ 
 
会員の若手経営者の異業種交流や人脈作り、販路

拡大、情報収集・交換など交流のきっかけ作りを

お手伝いします！お気軽にご参加ください！ 

 

【開催要項】 

日 時：令和 6年 1月 22日(月)13時 30分～16時 

場 所：一宮商工会議所 3階大ホール  

対  象：本所会員の 50歳未満の経営者、役員等

（業種・男女問わず） 

定  員：30名（1事業所 1名まで） 

参加費：無料 

内  容：第 1部  自己紹介（1分スピーチ） 

        第 2部  グループ交流会（6人×５ﾁｰﾑ） 

                サイコロを振って、出たテーマ

に沿って楽しくトーク！ 

        第 3部  自由交流 

★事前にプロフィール帳を作成してお配りします 

申  込：右記二次元コードまたは本所 HP 

より申込みまたは同封のチラ 

シに必要事項を記入し FAXに 

てお申込みください。 

※詳しくは折込チラシをご覧ください。 

問合せ：中小企業相談所  ☎：72-4611  

 
Z 世代・子育て世代 人材対応セミナー 
～採用強化・定着と離職防止・テレワーク導入～ 

 

  人材採用・定着のためには労働者から選ばれる

「理由」を明確にする必要があります。本セミナ

ーでは、Z 世代・子育て世代が直面する状況や傾

向に焦点を当て、採用強化・離職防止策について

学んでいただきます。 

  また、近年オンラインの活用は当たり前になり

ました。一つの具体策として「テレワーク」につ

いても把握し、人材採用と定着の成功に向けての

ポイントについてお話します。この機会に是非ご

参加ください。 
 

【開催内容】 

日  時：11月 28日（火）14時～15時 30分（予定） 

場  所：本所 4階 402 室 

受講料：無料 

定  員：20名 

申  込：右記二次元コードまたは 

本所 HPより申込み 

問合せ：中小企業相談所 ☎72-4611 
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人材採用・定着に関する個別相談 
～専門家による個別相談を実施します～ 

 
中小企業にとって、新たな人材の採用や若手社

員の定着は、大きな課題となっています。 

本所では、企業の皆様が「人材の採用・定着」

を進めていくにあたり、専門家のアドバイスを受

けていただける個別相談を実施いたします。 

個々の企業の採用状況をヒアリングし、採用ツ

ールの見直しや問題点の洗い出し、人材採用計画

の作成等についてご支援いたします。この機会に

是非ご活用ください。 

 

相 談 員：オフィス KEY 

          代表 中小企業診断士  高木富美子 氏 

          Office 経営の森  

          代表 中小企業診断士  森 正樹 氏 

実 施 日：随時（12月まで） 

          ※申込順に日程調整します。  

回   数：1事業所 2～3回 

場   所：本所相談室 

※事業所への訪問も可能です。 

相 談 料：無料 

申込方法：お電話にてお申込ください。 

申 込 先：中小企業相談所 宮田・宇野 

☎72-4611 

 

人材採用・定着セミナーを開催しました！ 

  10月 2日・16日の 2日間、2回シリーズで「人

材採用・定着セミナー」を開催しました。 

セミナーは 2部構成で、高木富美子中小企業診

断士が『採用』、森正樹中小企業診断士が『定着』

をテーマに求職者が注目するホームページのポイ 

ントや、新入社員の成長を信じて、会社全体で育 

成していく仕組みの重要性などを説明しました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

①10/2・出席者 13名   

【主な内容】 

・小さい会社の採用の成功事例紹介 

  ・定着のための仕組みづくり 

 

②10/16・出席者 16名 

【主な内容】 

 ・採用に困っていない会社の HPを参考に説明 

・入社前の受け入れ体制、入社直後、入社後 1

年間にやるべきこと       

 

 

 

 
 
 
 
 
「社内ＹouTuber」による中小企業の
ための動画を活用したブランディング
セミナーを開催しました！ 
 

10 月 6 日(金)、中小企業の社内 YouTuber とし

て活動開始後１年で累計 900万再生を達成した 

株式会社山脇刃物製作所刃付部の清水将矢氏を 

講師に招きブランディングをテーマにセミナーを

開催し、当日は会場・オンライン併せて 29社の会

員企業が参加しました。 

清水氏からは、「社内 YouTuber」としての体験

談を中心に、動画を活用したブランディングの必

要性と効果について講演いただきました。 
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▲セミナーの様子 

 

▲清水 将矢 氏 

 

▲セミナーの様子 

 



 

 

 

■２度の挫折で辿り着いた開業の夢 

修一さんは、学生時代に設計事務所を開業する

事を夢見て建築関係の専門学校に進学しました

が、建築設計の難しさを痛感し敢え無く学校を中

退します。その後 2年間、飲食店でのアルバイト

を経て、21歳の頃

に兵庫県神戸市に本

社を置く有名なパン

専門店「株式会社ド

ンク」へ入社し、パ

ン製造や店舗運営の

ノウハウを学び、ま

た実際に出店も経験

しました。 

「本格的なパンを楽しめるカフェを開業した

い」と、カフェ開業者向けのセミナーを受講しま

したが、ハードルの高さを感じて断念。パン作り

に自信のあった修一さんは、「有名店の味を多く

の人に知ってもらいたい」と平成 19年、稲沢市

で「ブーランジェリー リヴィエール」を開業し

ました。その後、平成 24年に一宮市へ移転。駐

車場が無くお客様に不便をかけてしまうため、令

和 2年には駐車場を完備した店舗兼住宅を構え現

在に至ります。 

■こだわりの製法と商品展開 

 当店では粉から生地をつくり、成形・焼成まで

全て店内で行っており、その質・味には定評があ

り常連客も多いです。また、パン生地には保存料

や生地改良材等の添加物は一切使用せず、発酵と

熟成を出来る限り見極めることで、使用するイー

ストや他材料の特

性と美味しさを引

き出すようにして

います。 

平成 28年からは

当時、愛知県内で

もまだ知名度が低

かったボリューム

サンドやフルーツ

サンドの製造販売をスタート。SNSでの発信を続

けたところ、Instagramのフォロワーが増えるご

とに来店客も増えていきました。特に断面の鮮や

かなフルーツサンドは、「インスタ映え」の先駆

けと言えます。 

■念願だったカフェをオープン！ 

令和 2年、テイクアウト需要が高まった事もあ

り、新型コロナウイルスによる売り上げ減少とい

った大きな影響はありませんでした。 

「お店の調子が良い時に新しい事をはじめよ

う」と、一緒にお

店を経営する妻・

真知子さんと意見

が合い令和 3年、

念願だったカフェ

出店にチャレンジ

しようと、一宮商

工会議所で事業計

画に関するアドバイスを受けました。 

令和 5年 9月 11日、一宮市三条に 2号店とな

る「R＆café(ランドカフェ)」をオープン。サン

ドイッチやタルトの販売の他、ランチやアフタヌ

ーンサービスの提供など、老若男女が楽しめる店

舗となっています。 

 

■今後の展望について 

「今後もお客様の笑顔を思い浮かべながら、

色々な事にチャレンジしていき、子供からお年寄

りまでが楽しめるお店づくりに励んでいきたい」

と、笑顔で今後の展望について思いを話されまし

た。 

 

 

 

代表者：深川 修一  創 業：平成１９年１月 

所在地：一宮市大江３－１７－６（リヴィエール） 

     一宮市三条ヱグロ６１−１(R&café(ランドカフェ)) 

T E L： 0586-71-3736(リヴィエール) 

      0586-85-7363 (R&café(ランドカフェ)) 

 

時代のニーズやその時々のトレンドをいち早く察知し取り入れ、飽きの来ないお店づくりを目指す事を

経営理念に掲げている株式会社Ｒ＆Ｓ 代表取締役の深川 修一（ふかがわ・しゅういち）さんにお話を

伺いました。 

 株式会社Ｒ＆Ｓ 
～食を通じて一人でも多くの方を笑顔に～ 
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▲Ｒ＆café の外観 

▲代表の深川 修一さん 

▲人気のフルーツサンド ▲Instagram(左：リヴィエール 右：Ｒ＆café) 



 

 

 

 

 

  

一宮モーニング協議会（会長：栃倉 勲）は、10 月 15

日と 10 月 22 日に地元の高校生（修文学院高校・一宮商

業高校）が、オリジナル創作テイクアウトモーニングを

提供する「おもてなしモーニング cafe」を i-ビル 3 階

（カフェレストラン ICHIMO前）で開催しました。 

両日とも用意した 150食は開始から約 15分ほどで完売

となり、参加した生徒からは「一生懸命考えて作ったモ

ーニングを購入してもらって嬉しい」という声が上がり

ました。 

また、今回のテイクアウトモーニングメニューに使用

した食材は、「いちのみや野菜プロジェクト」及び、一宮

市浮野養鶏株式会社様より無償で提供を頂きました。 

おもてなしモーニング cafeを開催（10/15・22） 

 

△記念撮影（修文学院高校） 
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一宮モーニング応援団を結成（10/1） 

 
一宮モーニング協議会は（会長：栃倉 勲）は、一宮モ

ーニングに関する活動のサポーター役として、「一宮モー

ニング応援団」を結成し、10月 1日より活動をスタート

しました。 

性別を問わず幅広い世代のモーニング愛に溢れた方々

に、モーニングを体験して頂き、モーニング協議会の取

り組みをサポートすることで地域の文化として継承され

ていくことを目的としています。 

今後は一宮モーニングの全参加店舗を訪れ、店の雰囲

気やモーニングメニューをインスタグラムで発信しま

す。 

   ▲応援団 Instagram 

＼ﾌｫﾛｰお願いします！／ 

△記念撮影（一宮商業高校） 



 

 

 

1.前年同期比 DI値の分析（業況 DI値） 

  今期は、売上、採算、資金繰り、従業員の DI値で

前期実績を上回り、業況の DI値で前期実績を下回っ

た。 

来期は、業況、採算の DI 値で今期実績を上回り、

資金繰りの DI 値で横ばい、売上、従業員の DI 値で

今期実績を下回る見通し。 

 

2.前期比 DI値の分析 

  今期は、資金繰りの DI値で前期実績を上回り、業

況、売上の DI値で前期実績を下回った。 

 

3.設備投資の動向 

  今期の設備投資は、前回調査値（36件、25事業所）

に比べ件数、事業所数ともに減少している。 

① 今期の実績は 25 件（20 事業所）。その主な内訳

は、『生産設備』6件、『付帯施設』5件、『車両・

運搬具』4件となっている。 

② 来期の計画は 30 件（22 事業所）。その主な内訳

は、『生産設備』『OA 機器』各 9 件、『工場建物』

4件、『車両・運搬具』3件となっている。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

■業況レポート（コメント） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

《今期の景況》 

業況は横ばいも、採算ベースの改善など景況感

は緩やかに持ち直しの動き 
 

 

4.直面している経営上の問題点 

多くの業種で、上位に『仕入等単価の上昇』、 

『需要の停滞』、『人件費以外の経費の増加』 

を挙げている。 

 

【調査の要領】 

〇調査の対象期間 

「4∼6月」「7∼9月」「10∼12月」「1∼3月」の四

半期毎とする。 

 

〇調査の方法 

日本商工会議所の調査様式を用いて調査実

施期間に原則として経営指導員が企業を訪問

し、面接・聞き取りを行う。 

 

〇調査対象企業数    97事業所 

  調査対象企業の業種 

建設業 12 製造業 29 卸売業 10 小売業 17 

サービス業 29 
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中小企業景況調査報告 

2023年度  第 2・四半期（7～9 月） 

Ａ社 

製造業 ＜織物製造＞ 

 

引合いは予想以上にあり受注生産したいが、当社のみならず協力工場もキャ

パシティーオーバーが発生しており受注を断っている。どこもコロナ禍で縮

小したつけが今になって出ており、業界全体の体制を整えるのが急務である。 

Ｂ社 

建設業＜屋根工事＞ 

夏場以降、新築住宅や住宅リフォームの需要が減っている。業界の競争が激

しくなり価格競争が繰り返されている。今後の展開として、ＢtoＣ・直接施

主様との契約にシフトしていく必要がある。 

Ｃ社 

小売業 ＜調剤薬局＞ 

コロナ禍による医療機関への受診抑制は収まった。一般業界のような原材料、

物価高の影響はないものの供給不足が生じ、業務に支障が出ている。 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

企業紹介番組「企業のチカラ」 

11 月 16 日（木）～30 日（木）        12 月 1 日（金）～15 日（金） 

放課後等デイサービス                  小粒でもキラリと光る技術商社 

チャイルドサポート～森のまち～ (尾張旭市)     株式会社マルエム商会 (一宮市栄) 
 

   

【放送時間】9:30～/12:30～/16:30～/19:30～/21:15～/23:15～ 

※放送内容は変更になる場合があります。 

11月 18日（土） いちい信用金庫「お菓子フェア 2023」 

11月 22日（水） インボイス制度実務フォローアップセミナー 

11月 24日（金） 経営力強化に向けた「チャット AI」活用セミナー“応用編” 

11月 27日（月） 正副会頭会議・常議員会 

11月 28日（火） Z世代・子育て世代 人材対応セミナー 

12月  2日（土） 一宮イルミネーション 2023～冬の七夕～ 点灯式 

12月  4日（月） 販路拡大に向けたデザインツール活用セミナー【応用編】 
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※掲載情報は 10月 31日現在のものです。 

 

 
 

一宮イルミネーション協議会（会長：長尾 昌浩）は、一宮駅を中

心としたイルミネーション事業「一宮イルミネーション 2023～冬の

七夕～」を実施します。シンボルとなっているロータリーの「ジュ

エルツリー」の他、白を貴重とした LEDにてリニューアルを予定し

ています。 

 

会  期：令和 5年 12月 2日（土）～令和 6年 1月 31日（水） 

点灯時間：17時～22時 

場  所：一宮駅周辺 

（駅東口・西口、i-ビル 3F シビックテラス、銀座通り、ロータリー） 

＜点灯式＞ 

会期：12月 2日（土）17:30～18:00 

場所：i-ビル 3Fシビックテラス 

 

 

 

今年度の一宮イルミネーションは 12月 2日より点灯です！ 

 

◀ 公式 Instagram 

更新中です！ 

ケーブルテレビ ICC からのお知らせ 

番組にご出演希望の企業様は 

こちらまでお問い合わせ下さい。 

 

ICCアプリからも視聴可能！ 

ダウンロードはこちら！ 

☜ 
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